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Издается с 24 ноября 1951 года. 
Выходит три раза в неделю
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ВТОРНИК, 7 июля 1998 года, №77(10645)

ДО КАТАСТРОФЫ ОСТАВАЛИСЬ 
СЧИТАННЫ! САНТИМЕТРЫ:

ДОСТИГ ПОЧТИ ТРЕХ М ИРОВ
сю прошлую неделю 
уровень воды в Китое ко- 

W лебался около отметки 1 
метр. Но вот в субботу он стал 
очень быстро расти. Уже к восьми 
утра вода поднялась до полутора 
метров, в полдень - до двух. В во
семь вечера ее уровень достиг 
288 сантиметров. А максималь
ный подъём был зафиксирован в 
23 часа 20 минут, после чего, к 
счастью, он стал снижаться. На
воднения город избежал, но до 
катастрофы оставались букваль
но считанные сантиметры (крити
ческий уровень воды в Китое - 350 
сантиметров).

Д.Ж.

АНХК ПОШЛА НА УРЕЗАНИЕ 
СОБСТВЕННЫХ РАСХОДОВ

1 июля управляющий АИХК Н.Константинов встретился с председа
телем “СИДАНКО” В.Волковым. Два руководителя обсуждали возможно
сти нефтехимической компании по сокращению затрат. Волков считает, 
что урезание расходов — одно из условий вывода АНХК из кризиса. И 
здесь уже есть первые положительные результаты: сегодняшние затра
ты начинают совпадать с ценой реализации продукции.

Н.Константинов проводит жесткую политику экономии в большом и 
малом. Он считает, что в компании огромные резервы — есть что уре
зать.

(По материалам отдала информации АНХК)

НЕ ПОДЕЛИЛИ О РОГУ
ТРАМВАИ И АВТОМОБИЛЬ

Не очень удачным днём для водителей трамваев оказалась пятница. 
Третьего июля сразу два трамвая пострадали на дорогах нашего города. 
В пятом часу вечера на улице Чайковского с автомашиной столкнулся 
вагон третьего маршрута. А через час такая же авария произошла на* 
улице Коминтерна, где не поделили проезжую часть автомобиль и трам
вай, следовавший по маршруту №7. К счастью, восстановить движение 
удалось довольно быстро, через 20 минут вагоны в обоих случаях пусти
ли по нормальной схеме.
I  - Д'ж'

ОТ ОГНЯ НЕ ЗАСТРАХУЕШЬСЯ
3 июля в садоводстве "Ясная.поля на” на участке № 36 сгорел полно

стью добротный коттедж, который не был застрахован.
В этот же день в квартале 106 полностью выгорел салон у автомоби

ля ВАЗ-2109. А 5 июля в 82-м квартале в доме № 18 загорелся подвал, 
принадлежащий ЖЭКу-6.

CJ.

СЕГОДНЯ ЛЕТНИЙ ПРАЗДНИК
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июля, еще с языческих бре
мен, самый любимый летний 
праздник на Руси - день Ивана 

Купалы. В былые времена люди искали в 
праздничную ночь мифический цветок 
папоротника, который должен был при
нести удачу и богатство. Позднее в этот 
праздник появился новый обычай: "На 
Ивана Купалу обливай кого попало! "

А сегодня лучший способ отпраздно
вать этот день - дождаться солнышка и 
сходить всей семьей на пляж. Ведь в го
роде, в душных комнатах и офисах, жара 
изнурительная. А здесь, рядом с водой, 
она ласковая.

У школьников каникулы, и пляж в это 
время для них самое главное развлече
ние. Здесь и поиграть, и покупаться, и на 
солнышке понежиться можно. А что еще 
летом нужно?

С.ЗЛОБИНА.
Фото Л.ЗУБКОВОЙ.
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Около трёх часов дня 5 июля в 
оперативную службу города посту
пил звонок от дежурного УВД о том, 
что в районе ТЭЦ - 10 в земле обна
ружен снаряд. Через час выясни
лось, что снаряд от гаубицы высо
той около метра, уже довольно ржа
вый и у него нет взрывателя.

Тем временем были оповещены 
все соответствующие службы. И так 
как страшная находка находилась в

поле, в стороне от ветки железной 
дороги^ и строений, было принято 
решение об уничтожении снаряда 
на месте.

Но самого взрыва, к счастью, не 
последовало. Снаряд оказался 
учебным, и был дан отбой опера
ции. Так что вечером в воскресенье 
отдыхать ангарчанам мешали толь
ко раскаты грома, а не взрывов.

(Собсп.ииф.)
Фото (.КОНСТАНТИНОВА.

Убит генерал-депу
тат Лев Рохлин. Офи
циальная версия гла
сит: убит женой.

Неправдоподобная 
версия. Это политиче
ское убийство. Кто его 
заказал — можно дога
даться.

и.ильии.
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ИСПРАВИТЬСЯ
В середине июня правительство 

своим постановлением решило на
вести порядок по уплате долгов 
нефтедобывающими организация
ми.

В пятерку ведущих российских 
компаний по объемам добычи и пе
реработки нефти входит “Сиданко", 
ей принадлежит 96 месторождений.

Долг компании в федеральный 
бюджет на 1 мая этого года состав
лял 864,5 миллиона рублей.

"Сиданко" заключила соглаше
ние с налоговой службой России, по 
которому обязуется в трехмесячный 
срок полностью погасить просро
ченную задолженность в федераль
ный бюджет и впредь исправно пла
тить налоги.

Уже в мае-июне компания пере
числила в федеральный бюджет 
726,1 миллиона рублей, тем самым 
погасив 45% недоимки своих дочер
них нефтегазодобывающих пред
приятий.

1 июля на совещании крупных 
российских нефтяных компаний 
А.Козырев, зам.министра топлива и 
энергетики, похвалил “Сиданко” за 
то, что она выполняет свои обяза
тельства по уплате налогов в феде
ральный бюджет.

(Собста.инА.)

В ПОЛЕ
НЕ КИВАЯ 

НА ПОГОДУ
К сожалению, не смогли из-за 

бурных дождей в АО “Тепличное" 
качественно провести культивацию 
и обработать гербицидами. Для 
этих дел вырывают все светлые 
дни. Сейчас идёт интенсивно про
полка овощных. Работают времен
но нанятые работники, в том числе 
и школьники. Сейчас имеется дого
вор с лагерем "Здоровье” , оттуда 
будут тоже ребячьи "вылазки" на 
благое дело.

(Собсп.инф.)

й  У  НАС К АК ТУСЫ  Ц В ЕТУ Т
r тлпгклм мплир о кякт\/сах хо- оемешения цветка поотивопоказа-В людской молве о кактусах хо

дят целые легенды, очень уж рас
тение нежное и ранимое. Редко, но 
удивительно цветёт, причём цвете
ние это коротко, как утренняя заря. 
Вспыхнул, подивил и угас.

Одна знакомая рассказала слу
чай. Семейный праздник, собра
лись гости, застолье. Буквально на 
глазах вспыхнул "аленький цвето
чек” кактуса, старожила дома. Ес
тественны удивления, восхище
ния, ну а потом "ёхор” вокруг чуда 
природы. В итоге кончилось весе
лье и цветок угас. Оказывается, по 
наблюдениям специалистов, в 
этот момент "родов" всяческие пе

ремещения цветка противопоказа
ны, а во-вторых, он боится завист
ливого глаза и излишней суеты.

В прошедшую пятницу мы тоже 
оказались нечаянными свидетеля
ми цветения одного из многочис
ленных кактусов в муниципальном 
предприятии "Флёр” . Нежнейшее 
создание, несмотря на ершистость 
колючек, было удивительным. Это 
единственное цветение в фирме 
при многолетней практике выра
щивания. Чудо состоялось, полю
буйтесь и вы на него.

В.ЗЫРЯНОВ.
Фото А.ДЕРЕВЦОВА.

А что же ещё, как не любовь, за
ставило их уничтожить всю расти
тельность в окрестных лесах. Наши 
дети теперь только на картинках (в 
Красной книге) смогут увидеть жар
ки, багульник и даже подснежники. 
А ведь не так давно эти, цветы бук
вально устилали целые поляны во
круг города.

Теперь вот наша любовь переки
нулась и на центральную площадь. 
Совсем недавно работники муници
пального предприятия “Флер" вы
садили там 12 тысяч бархатцев, 
сальвий и пепельников. Из город
ского бюджета на это ушло 80 тысяч 
рублей наших с вами денег. Каждый 
^ ^ “флеровцы" заботливо поли

вали цветы, даже ночевали на пло
щади, спасая их от мороза. Цветы 
уже прижились, стали радовать 
многих ангарчан.

И в один вечер вся эта красота 
довольно сильно пострадала. А ве
чер этот был праздничным - отме
чался День молодёжи. Праздник бо
лее или менее удачно завершили, а 
когда утром “флеровцы” приехали 
проведать цветочки, то обнаружили 
только следы от машин и обуток по
гулявшей накануне молодёжи.

Но всё же есть ещё в Ангарске 
люди, которые цветы любят. И лю
бовь эта поистине не знает границ. 
Даже границ здравого смысла. Это 
ведь надо же додуматься воровать

(иначе не скажешь) у самих себя - в 
7 м-не заботливо высаженные 
“Флером” цветы также постепенно 
исчезают. Видимо, некоторые ан- 
гарчане считают, что на их садовом 
участке они будут смотреться на
много лучше. Вот только делается 
это за счёт всех остальных - сажа- 
ли-то цветы на бюджетные (наши с 
вами) деньги.

P.S. Сейчас стараниями работ
ников “Флера" насаждения на пло
щади немного “оклемались” . На
долго ли?

Д.ЖУРАВЛЁВ.
Фото А.ДЕРЕВЦОВА.

На снимке: разграбленный га
зон по ул.Чайковского.

"Мисс ТВ
Прионгарья-98П

поедет на Канары, 
будет купаться
в Атлантическом

^  *

океане и вести 
интересную 
передачу на ТВ И• • •

от такие перспективы ждут 
победительницу традици
онного конкурса в этом го

ду. Для организаторов, кстати, юби
лейном. Так как впервые идея прове
дения шоу «Мисс ТВ» родилась и была 
осуществлена ровно пять лет назад. 
Учитывая интерес читателей «СМ №1 * 
(«ВСП»), особенно представительниц 
прекрасного пола, к предсч оящему со
бытию, наш корреспондент встретил
ся с авторами конкурса, бессменными 
продюсерами этого проекта Германом 
Семеновым и Валентином Головаче
вым, и попросил их ответить на неко
торые вопросы.

- Сейчас столько различных 
конкурсов, предложений для деву
шек, что им впору за голову хва
таться и думать, где себя лучше
проявить.

- Само по себе наличие выбора -
это здорово. Но подобных нашему шоу 
в Приангарье нет. В отличие от традици
онных конкурсов красоты мы изначаль
но преследовали вполне конкретную 
цель: открытие новых имен для работы 
на телевидении. Поэтому и требования 
к участницам были достаточно высоки
ми. Помимо внешних данных, девушки 
должны были подготовить свои телепе
редачи, взять интервью у знаменитых 
людей, словом, в полной мере рас
крыть свои творческие способности.

- Сотни девушек подают заявки 
на участие в вашем конкурсе. Что, 
по-вашему, ими движет?

- Во-первых, возможность про
явить себя, во-вторых, найти дело по 
душе, в-третьих...

- Съездить за рубеж, получить 
ценные призы?

- А почему бы и нет? К примеру, 
победительница шоу 1995 года встре
чала Рождество в Париже, а ««Мисс ТВ 
Приангарья-97» Наталья Тумашова от
дыхала в Греции.

> Изменился ли возраст участ
ниц?

- Наши требования остаются неиз
менными: возраст от 18 до 30 лет, на
личие прекрасной внешности и твор
ческих способностей.

- А сроки?
- До августа будут приниматься 

заявки, в августе-сентябре пройдут 
видеопробы, октябрь-ноябрь уйдет на 
серьезную подготовку к финальному 
шоу, которое состоится 20 ноября в 
Ангарске, 22 ноября в Иркутске.

- в наше сложное время, навер
ное, трудно находить спонсоров  
для подобных конкурсов?

- Одной из первых откликнулась на 
наше предложение компания «СИБ- 
ИНКО». Во многом благодаря ей «Мисс 
ТВ Приангарья-98* проведет незабы
ваемые дни на Канарах.

- Известен ли состав жюри?
- В 1995 году почетным членом 

жюри конкурса был директор Аллы Пу
гачевой г-н Цван, который высоко оце
нил уровень организации шоу. Пред
полагается, что в этом году членом 
жюри, помимо руководителей местных/ 
телекомпаний, станет один из попу-' 
лярных ведущих Центрального ТВ, не 
исключаем возможности выступления 
на шоу кого-либо из известных артис- 
тов.

- Нам остается пожелать вам 
удачи и сообщить ваши координа
ты.

Заявки нужно отправлять по адре
су: Иркутск, а/я № 7, тел. 27-79-27.

Или 665832, Ангарск-32, а/я № 
5772, тел. (218)6-19-25.

С пометкой «Мисс ТВ Приангарья-
98-.

Не забудьте вложить в конверт 
свою автобиографию, две фотогра
фии: одну, где вы в полный рост (в ку
пальном костюме), а вторую - ваше ли
цо (крупным планом), ваши данные: 
рост, объем груди, талии, бедер и не
пременно свой контактный телефон 
для связи.

fm

СЧЕТЧИК ЗА СВОЙ СЧЕТ
- У нас в квартире стоит 

трехзначный счетчик. Кон
тролер энергопредприятия 
сказал, что его нужно заме
нить на четырехзначный, ко
торый мы сами должны ку
пить на рынке, принести им, 
чтобы проверить, потом они 
его установят. Мы с мужем 
пенсионеры, ветераны тру
да. В устройстве счетчиков 
не разбираемся, вдруг ку
пим не тот. И вообще, у нас и 
старый счетчик рабочий. По
чему мы должны менять его 
за свои деньги?

Федотом Мория Свргоошю. 
Главный энергетик ЖЭТ Вален

тин Алексеевич Торгашин сказал, 
что трехзначные счетчики входят в 
класс хозрасчетных. Поэтому если 
счетчик рабочий, то нет никакого

резона его менять. Если же счетчик 
вышел из строя, то нужно устано
вить новый, четырехзначный, и за 
свои деньги.

На вопрос, что делать, если 
счетчик украли с лестничной пло
щадки, Валентин Алексеевич отве
тил, что в таком случае оплата за 
электроэнергию взимается по уста
новленной мощности, которая рас
считывается исходя из количества 
точек, потребляющих электроэнер
гию. Это вынужденная мера, пото
му что в этой ситуации счетчики 
должен устанавливать жилтрест, но 
средств на все не хватает. Делается 
это не по прихоти работников трес
та, и цифры берутся не с потолка. 
Основанием для назначения платы 
являются "Правила пользования 
электроэнергией". Найти их можно 
в энергосбыте.

ЛЬГОТЫ ДЛЯ ИНВАЛИДОВ
- Когда инвалиды будут 

пользоваться своими льго
тами на бесплатный проезд 
в автобусах на пригородных 
маршрутах и на какие группы 
инвалидности эти льготы бу
дут распространяться? 
Начальник управления социаль

ной защиты В. Минченко, отвечая на 
наш вопрос, отмечает, что такого 
вида льготы имеют право все груп
пы инвалидов. В городе инвалидов 
транспорт перевозит бесплатно с 
начала июля. Для предоставления 
льгот на пригородных маршрутах в

управлении разработан и представ
лен на рассмотрение в мэрию про
ект. Когда проект будет утвержден 
мэром, он вступит в силу. О сроках 
пока говорить трудно, но ориенти
ровочно это будет середина июля. 
Кроме прав инвалидов, в проекте 
будет оговорено время действия 
льгот на дачных маршрутах.

Начальник отдела перевозок а/к 
1948 Галина Рожкова добавила, что 
сейчас на пригородных маршрутах 
имеют право на бесплатный проезд 
инвалиды I группы и инвалиды с 
детства.

Дежурили у телефона С.ЗЛОБИИА, И.КАРИН
v'  * I ,



ВАСИЛИЙ ПЫХАЛОВ, ДИРЕКТОР
пап "АНГАРСКИЙ ВОДОКАНАЛ":

I

J П1Е Я РАБОТАЮ, НЕ ДОЛЖНО
БЫТЬ ПЛОХО. И НЕ БУДЕТи

ХОТЯ
/ / ВОДОКАНАЛ", ПО МНСНИЮ

ПЫХАЛОВА, С НАС ELI: МАЛО БЕРЕТ’
Как мы уж е сооб щ ал и , на 

п р о ш л о й  неделе состоялась  
п р е с с -ко н ф е р е н ц и я  р у к о 
водства  "А н га р с ко го  в о д о 
канала” . пред приятия , и зве - 
стн о го  в се м у  г о р о д у  л и ш ь  
сам им  Ф а кто м  свое го  с у щ е 
ств о в а н и я . К а к  с ка за л  е го  
д и р е кто р  В .П ы халов. “ м н о 
гие ангаочане п р о с т о  не з н а 
ют. где мы наход и м ся , и это  
х о р о ш о . Значит, мы неплохо  
работаем , л ю д и  не о щ ущ а 
ю т неудобств  от наш ей р а 
боты и им  нет нуж ды  к нам  
обращ аться ” .

О д н а ко  все  п р е кр а с н о  
ощ ущ аю т деятельность  “ В о 
д о к а н а л а ” с в о и м  к о ш е л ь 
ком . И недавнее повы ш ение  
тариф ов на воду и ка н а л и за 
цию  лю бви  ангарчан к э то м у  
пр ед при ятию  и его  р у ко в о 
дителю  не д об авил о .

а пресс-конферен
ции, естественно, 
шла речь и о тари

фах, но прежде Василий Арте
мьевич решил посвятить жур
налистов в дела перспектив
ные. Речь шла о возможности 
освоения Китойского место- 

1 рождения подземных вод 
(КМПВ), оно же Чебагорское.

Вопрос этот, оказывается, 
имеет давнюю, еще с начала 
строительства АЭХК историю. 
И только сейчас, когда ни каче
ство ангарской воды, ни ее ко
личество (а с ним тоже есть 
проблемы — Еловская прото
ка, где стоит наш водозабор, 
заиливается, и возможности 
водозабора снижаются) город 
не удовлетворяют, вопрос о 
КМПВ встал, что называется, в 
первоочередные.

Сегодня "Водоканал” сов
местно с новой городской ад
министрацией ищет пути фи
нансирования этого проекта 
(по сегодняшним! прикидкам, 
проект обойдется в сорок мил
лионов американских долла
ров). Вариантов много, но на
стораживает наличие среди 
этих вариантов возможности 
’’введения инвестиционной со
ставляющей в плату за воду". 
То есть построить водовод и 
перекачивающие сооружения 
от нового источника за счет 
всех горожан. При этом собст
венником всего хозяйства бу
дет то ли город, то ли 'Водока
нал” , то ли еще кто. А мы будем 
по-прежнему лишь плательщи
ками.

Думается, более перспек
тивным здесь был бы путь со
здания народного акционерно
го общества. Выпустить акции 
с небольшой номинальной сто
имостью, чтоб их мог купить 
даже пенсионер, и на эти день
ги строить. А потом платить ди
виденды. Вода ведь,как и*хлеб, 
— товар, необходимый всегда.

В.А. подобный путь не отри
цает, но, на мой взгляд, это 
предложение у него особого 
энтузиазма не вызвало. Более 
эмоционально он говорил о 
своих переговорах с норвеж
цами, французами, итальянца
ми. Вплоть до возможной кон
цессии.

Впрочем, все это хоть и зло
бодневно, но все-таки день зав
трашний, с уходом в двадцать 
первый век. Сегодняшние про
блемы людей волнуют больше. 
А вот здесь-то как раз г-н Пыха- 
лов приятного нам не сообщил. 
Нет, когда он говорил о дости
жениях своего предприятия, что 
оно единственное в регионе 
внедрило АСУТП (автоматизи
рованную систему управления 
технологическими процесса
ми), по некоторым другим пока
зателям, нам было приятно.

колько лет живу, ни
когда не думала, что у 
меня одна нога коро

че другой. Ну, сколиоз— об этом я 
знала с детства. Думала, наследст
венное. У нас в семье почти все та
кие: не сказать, что горбатые, просто 
невысокого роста и сутулые. Самое 
главное, что всего этого могло бы и 
не быть, если бы сразу после рожде
ния меня и мне подобных младенцев 
осмотрел и полечил мануальный те
рапевт.

Родовой травмой подобные пато
логии не назовешь: и при правиль
ных, ничем не осложненных родах у 
большинства детей возникают так 
называемые функциональные блоки 
в разных отделах позвоночника. Вро
де все нормально с ребенком, с виду 
здоров, но почему-то плачет, каприз
ничает. А как поймешь, что его беспо
коит? И взрослый-то не всегда объ
яснит, что у него болит, а эта ново
рожденная крошечка— ни сказать, ни 
показать.

Те или иные функциональные на
рушения встречаются практически у 
каждого ребенка. Причины их появ
ления самые разнообразные: внут
риутробные травмы, болезни матери 
(причем не только во время бере
менности, но и в момент зачатия). 
Даже кесарево сечение не спасает 
плод от повреждений: перепад дав
ления может нарушить нормальное 
развитие черепа.

Раньше сразу после рождения 
ребенка осматривала бабка-повиту
ха. Верно или нет, но если возникали 
проблемы, ’’правила кости” малышу. 
Очень часто это помогало. В наше 
время есть целое направление в ме
дицине— мануальная терапия, кото-

v vv ,

Но когда он сказал, что суще
ствующая сегодня норма (230 ли
тров холодной воды на человека в 
сутки), за которую мы с первого 
июля должны платить два сорок с 
носа, должна быть увеличена хотя 
бы до 250 (”А вот норма горячего 
водоснабжения явно завышена”), 
а лучше до 270, у нас это вооду
шевления не вызвало. Ну не верю 
я в то, что за сутки выливаю-выпи- 
ваю 230 литров холодной воды. И 
ссылки на установленные на до
мах счетчики не убеждают. Тем 
более что, например, на послед
нем заседании городской Думы 
прозвучавшим представленным 
"Водоканалом” цифрам 274 литра 
начальник ЖЭТа В.Тютрин проти
вопоставил свои данные, полу
ченные путем установки индиви
дуальных счетчиков у работников 
ЖЭТа: максимально — 180, а в ос
новном 130-140.

О повышении же тарифов ди
ректор "Водоканала” вообще го
ворит не как о своей инициативе, 
а как о выполнении жилищно- 
коммунальной реформы, соглас
но которой (и тут В.А. прав) к 2003 
году мы должны оплачивать пол
ную себестоимость коммуналь
ных услуг Сегодня с учетом по
следнего 20-процентного повы
шения мы будем оплачивать все
го 41 % затрат на водоподачу и 
водоотведение. А к 2000 году на
ша доля должна составить 80%. 
То есть увеличиться вдвое. В 
принципе согласны, но только по 
счетчику.

Кто же сегодня оплачивает ос
тавшиеся 60 процентов? Ведь, по 
словам В.А., из бюджета "Водока
нал” денег не берет. Более того,

рая по сути занимается тем же са
мым, но с научной точки зрения. Су
ществует несколько методов, кото
рые практически без медикаментов 
помогают избавиться от болезни. А 
если устранять функциональные бло
ки сразу после рождения, то во мно
гих случаях при травме в шейном от
деле позвоночника можно избежать 
заболевания ДЦП. Поэтому на уров
не облздравотдела ведется речь о 
том, чтобы при каждом роддоме в 
крупных городах работали мануаль
ные терапевты.

В Ангарске не стали дожидаться 
указания сверху, тем более что спе
циалист такой есть, 20 лет этим зани
мается. Огромная практика, да еще 
каждый год ездит повышать квали
фикацию на различные семинары. 
Полгода назад в городском роддоме 
появился врач Калюжин Евгений 
Александрович. Сначала его попро
сили помочь только одному новорож
денному, который был между жизнью 
и смертью. Евгений Александрович 
"покрутил, повертел" ребеночка, тот 
сразу успокоился. На следующий 
день уже нельзя было сказать, что 
малыш был болен.

С января этого года было осмот
рено более тысячи детей. Мануаль
ное лечение оказалось эффективнее 
медикаментозного: под капельницей 
ребенок лежит дней десять, и еще 
неизвестно, как это отразится на его 
здоровье. От мануальной терапии ху
же не будет, а улучшение наступает 
сразу после первого сеанса. Если 
есть необходимость, врач продолжа
ет наблюдение и после выписки.

З.СВЕТЛОВА.
На снимке Л.ЗУБКОВОЙ: врач 

Е.Калюжин со своим пациентом.

он чуть ли не единственный, кто 
не имеет долгов перед местным 
бюджетом, наоборот, бюджет ему 
должен. Оказывается, платят за 
нас предприятия, тарифы для ко
торых гораздо выше, чем у насе
ления. Только почему-ro предпри
ятиям тарифы в этот раз не пони
зили. ’Сегодня и так водопотреб- 
ление промпредприятий значи
тельно упало", — говорит В.Пыха
лов. Значит, если они сэкономили 
и платить стали меньше, тарифы 
им понижать не надо?

Правительственные програм
мы выполнять надо. Но только и 
местная власть должна на сей 
счет свое мнение иметь. И потом, 
мы должны быть уверены, что в 
объявленную себестоимость вло
жены реальные и обоснованные 
расходы на предоставленные нам 
услуги. Именно поэтому город
ская администрация и наметила 
аудиторскую проверку ’Водока
нала". На вопрос, как себя чувст
вует перед такой проверкой, 
В.Пыхалов ответил, что хорошо: 
"Наконец-то мне не надо будет 
чего-то доказывать и непонятно в 
чем оправдываться".

Собственно, как мы поняли, и 
цель пресс-конференции заклю
чалась в том, чтобы мы подгото
вили общественное мнение и к 
грядущим повышениям, и к тому, 
что за освоение нового питьевого 
источника платить придется нам 
же. Ну и еще рассказать, какое хо
рошее предприятие ’’Ангарский 
водоканал" и какой хороший у не
го хозяин.

Что. мы и сделали...
Н.БАРХАТОВ.

Д.ДЕРЕВЦОВ (фото).
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Дело было пустячным: заверить копию 
на свидетельстве о рождении сына.

Частная нотариальная контора находится 
как раз на моем пути от дома до работы. Вы
кроив время, я забежала туда и была, как во
дится, приятно удивлена, увидев давнюю зна
комую, работавшую до этого в государствен
ном нотариате. Ирина поставила на копии под
пись, а мне стало любопытно: каким образом 
моя знакомая, всю жизнь тянувшая государст
венную лямку, перешла на вольные хлеба?

История была обычной - ушла, потому 
что постоянно задерживали заработную пла
ту, хотела попробовать себя в новом деле, 
вдохновлял пример удачливых коллег

О том, какой это было мукой до недавних 
пор - попасть к нотариусу, - многие знают не 
понаслышке. Многочасовые очереди, в кото
рых коротали свой досуг ангарчане,единст
венная в конторе машинистка, невыносимо 
медленно тыкавшая одним пальцем в заедав
шую клавиатуру... Появление независимых 
нотариусов было необходимо как глоток све
жего воздуха. И оно стало возможным пять 
лет назад с принятием Основ законодатель
ства РФ о нотариате.

Чем, собственно, отличается дея
тельность частного нотариуса от государ
ственного? И тот, и другой назначаются 
только приказом министра юстиции РФ, со
вершают нотариальные действия от имени 
государства, действуют на строго опреде
ленной территории. Статус нотариуса не 
влияет на ваш кошелек - размеры тарифов у 
частника и госпошлин в государственной

конторе абсолютно одинаковы и установлены 
законодательством РФ. Разница в том. что 
государственный нотариус получает фикси
рованную заработную плату, а у частного ее 
уровень зависит в большей степени от спо
собностей и профессиональной подготовки. 
Разумеется, сервис - у частнопрактикую
щего нотариуса вы освобождены от дол- 
гостояния в очередях. Есть и еще один су
щественный момент: нотариусы, занимаю
щиеся частной практикой ( они обязательно 
свою деятельность страхуют), за неправо
мерные действия отвечают не государствен
ным, а своим личным имуществом. (Как "лег
ко" получить за ущерб у государства, знает 
каждый.)

В том, что работа частнопрактикующего 
нотариуса постоянно испытывает на кре
пость, я убедилась сама.

...Внешне это была приличная пожилая 
пара. Как потом выяснилось, случайные лю
ди, которых объединила одна цель - получить 
квартиру, где жила глубоко дряхлая одинокая 
женщина. Они ухаживали за ней, оплачивали 
квартирные счета, совершенно естественно 
рассчитывая получить после смерти старуш
ки в качестве вознаграждения двухкомнат
ную "крупногабаритку". Тем не менее на
стойчивость, с которой они настаивали на 
договоре о дарении, несколько насторожила. 
Почему именно на дарении, а не на завеща
нии, с меньшими затратами обеспечивавшем 
то же самое? Ирина попросила привезти ста
рушку и долго ее расспрашивала о живых и 
ушедших родственниках, читала договор,

объясняла, в чем важность предпринимаемо
го шага. И снова договор отложен - до беседы 
нотариуса с соседками престарелой хозяйки.

- Мы не только обязаны проверить за
конность совершаемой сделки, подлинность 
всех документов, объяснить заинтересован
ным сторонам, на что они идут, но и устано
вить их дееспособность, - пояснила Ирина - А 
это самое трудное. Мы, юристы, обычные 
люди, а не психиатры. Приходится выяснять 
все до конца. Иначе может произойти непо
правимая ошибка.

Таких ситуаций - через одну. Стиль на
шей жизни все чаще формирует принцип "Не 
обманешь - не проживешь '. При возросшем 
во много раз количестве сделок - покупок, 
продаж, аренды, дарений, довереннос
тей - возросло и количество мошенников 
и соответственно судебных разбира
тельств. И в этом процессе нотариально 
заверенные документы - почти стопро
центная защита.

Об истинной роли и значении нотариуса 
знают немногие. Для тех многих, которые о 
ней даже не догадываются, это иногда обора
чивается большой бедой. Разве не беда ли
шиться квартиры, так как в свое время непра
вильно был составлен приватизационный до
говор? Или потерять завещанную недвижи
мость в результате неверно удостоверенного 
завещания?

Кстати, именно сейчас владельцам квар
тир, приватизированных в 1992 - 1995 годах, 
не мешало бы наведаться с договором в бли - 
жайшую нотариальную контору (все консуль

тации у частников бесплатны). Так как в то 
время еще не было многих законодательных 
актов, немало договоров несут в себе неиз- * ■  

бежные ошибки. Наиболее часто в число соб
ственников забывали включить всех жильцов 
квартиры - к примеру, малолетнего брата 
жены, тещу, свекровь. Они прописаны, но у 
них нет прав на квартиру. Какие потом траги
ческие сюжеты разворачиваются в результа
те такой ошибки!

В круге действий частных нотариусов - 
удостоверение сделок, выдача свидетельств 
о праве собственности на долю в общем иму
ществе супругов, заверение копий докумен
тов и подлинности подписей, в том числе в 
банке, заключение брачных контрактов, со
глашение об оплате алиментов и многое дру
гое, вершение протестов векселей и так да
лее и так далее. На Западе, на который мы так 
привыкли кивать, человек в самых своих се
рьезных жизненных обстоятельствах посыла
ет сначала за нотариусом, а потом за священ
ником. Давайте сделаем правилом жизни 
- свои самые важные шаги совершать 
вместе с нотариусом.

A.KOKOYPOBA.
Адреса и телефоны нотариаль

ных контор: 73 кв., д.З, к/т ’’Пионер” , 
в районе администрации города 
(т.52-20-75), 69 кв., д.З,в районе 
гостиницы ’’Сибирь” (т.53-51- 
90),177 кв., д.З, по Ленинградскому 
пр. (т.54-09-10), 17 м-н, д. 12, в рай
оне горвоенкомата (55-58-24), 206 
кв., д.З, т.54-24-40, 54-30-24.
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НОТАРИУСА НИКТО НЕ ОТМЕНЯЛ 
И ВРЯД ЛИ ОТ МЕНИ!

30 января 1998 года вступил, как известно, в силу Федеральный 
закон ”0  государственной регистрации прав на недвижимое имуще
ство и сделок с ним” . Но это не значит, что отныне регистратор заме
нит нотариуса. Нотариуса никто не отменял и вряд ли отменит. Во- 
первых, две формы сделок - договоры ренты и ипотеки - подлежат 
обязательному нотариальному оформлению. Во-вторых, хотя по 
новому закону вы уже сами сегодня можете готовить проект дого
вора, в случае неправильно оформленных документов все затраты 
в суде, где вы будете потом отстаивать свою правоту, лягут на вас.
И мало не покажется.

В-третьих, новые подразделения юстиции, на которые ляжет 
задача по регистрации прав, еще только будут создаваться в ре
гионах. По самым оптимистичным прогнозам, к концу этого го
да ими будет охвачено лишь 60 процентов регионов.

В.КОЛДОВ.
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Не спи, трудовой коллек
тив, иначе проспишь уникаль
ную возможность рассчитаться 
наконец сполна с руководите
лем предприятия, долго мыта
рившим невыплатами заработ
ной платы, никому не нужным 
бартером, пренебрежением 
элементарных прав, охраной 
труда: этот список можно про
должить. А если на предприя
тии действительно трудовой 
коллектив, то есть сообщество 
людей думающих, работящих и 
активных, то существует реаль
ный шанс взять предприятие в 
свои руки и заново строить со
циализм.

И полное право на это дает 
новый закон о банкротстве. Ес
ли долги по зарплате вашего 
предприятия уже перевалили 
за 500 минимальных окладов 
труда ( на многих заводах и фа
бриках этот рубеж давным- 
давно взят), объединяйтесь! И 
сбрасывайте ’ верхи", которые 
не хотят и не могут жить по-но
вому.

Став коллективным креди
тором, вы подаете в арбитраж
ный суд заявление о несостоя
тельности (признании банкро
том) предприятия. Со дня по
дачи заявления суд назначает 
ПРОЦЕДУРУ НАБЛЮДЕНИЯ и 
определяет лицо (возможно, из 
ваших рядов), которое высту

пает НАБЛЮДАТЕЛЕМ. Эта ме
ра не даст учредителям или ру
ководству растащить то немно
гое, что еще осталось.

В дальнейшем суд назнача
ет внешнего управляющего, ко
торый соберет всех кредито
ров (в том числе и представи
телей трудового коллектива) и 
сообща будет решать - а что 
дальше-то делать?

Затеяа эпохальный про
цесс, не выпускайте знамя из 
рук. Если чувствуете, что может 
родной завод быть еще и кор
мильцем, и поильцем, смело 
предлагайте свою программу 
действий по выводу предприя
тия из кризиса. А если есть 
среди вас светлые ’'головы", то 
убедите уважаемое собрание 
довериться именно им.

В самом плохом варианте 
имущество предприятия пой
дет с молотка, "рудовой кол
лектив, являясь кредитором 
второй очереди ( кредиторы 
первой - это те, перед кем 
предприятие несет ответствен
ность в случае причинения вре
да жизни или здоровью), имеет 
больше шансов получить невы
плаченные зарплаты и отпуск
ные. Главное, чтобы нашелся 
покупатель на бетономешалки 
и станки.

М.СЕРОВ.

Ведущий рубрики специалист-консультант Олег Фомин (т. 55-27-41).
Пессимистические настроения пре

обладают над рынком корпоративных 
ценных бумаг вот уже на протяжении 
месяца. Особенно последняя неделя 
обозначена устойчивым, плавным сни
жением котировок почти по всем акци
ям, торгующимся в российской торго
вой системе. ’’Лидерами" падения яв
ляются акции энергетических компа
ний, нефтяных и связи, РАО ЕЭС, Газ
прома, Мосэнерго, Иркутскэнерго, Ир
кутской электросвязи, Сбербанка и 
другие. Региональный рынок в целом 
отражает ситуацию по стране, и всё же 
здесь есть свои особенности. Напри
мер, на фоне падения интереса к энер
госберегающим предприятиям возоб
новляется интерес региональных участ
ников к пищевым. Так, по котировкам 
фонда "Энергия-Инвест” цена на покуп
ку одной акции АО "Кедр", упавшая 2 
июня до 24,66 руб., медленно, но ста
бильно поднимается и достигла 30 ию
ня 30,99 руб. То же самое происходит и 
с мясокомбинатом "Иркутский'*: покуп
ка 184,92 руб. на 1 июня и 216,93 руб. на 
■О июня. Можно предположить, что се

годня капитал ищет более надёжные и 
выгодные пути сохранения, активно пе
ресматривая приоритеты.

Несмотря на широкие заявления 
видных экономистов и политиков, ны
нешние экономические беды России 
вызваны не столько кризисом фондо
вых рынков в Юго-Восточной Азии,

сколько недееспо
собностью госу
дарственной си
стемы. Государ
ство оказалось 
просто не в со
стоянии со
брать налоги.
Финансовые по
трясения в России 
вызваны пороками ее по
литического устройства. "Менять нужно 
не ставку рефинансирования, а полити
ческую систему страны", - утверждает 
"Независимая газета". Призрачные на
дежды на стабилизацию фондового 
рынка в случае получения кредита Меж
дународного валютного фонда не при
дают уверенности уходящим с нашего 
рынка инвесторам. Пессимизм на
столько преобладает в настроениях ин
весторов, что даже средства очередно-* 
го транша кредита МВФ, по программе1' 
расширенного финансирования, в раз
мере 670 млн. долл., поступившие 30 
июня на счета Минфина, никак не по
влияли на попижительную тенденцию 
корпоративного рынка.

И всё же не все новости плохие, 
есть и хорошие!

Рейтинговое агентство Standart& 
Poor's присвоило Иркутской области 
долгосрочный рейтинг эмитента валют
ных обязательств "В+". Прогноз рей
тинга - стабильный.
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а последнем заседании ан
гарской Думы состоялся 
весьма нелицеприятный 
разговор о деятельности го
родского  экологического  
фонда.

Нет, что касается правления фонда и 
его председателя В.Путято, они предста
вили достойный, на их взгляд, отчет:

"Экофонд работает в соответствии с 
существующим положением, которое раз
работано на основании закона об экофон
дах, Гражданского кодекса, положения об 
областном экофонде, закона Иркутской 
области "О государственных и внебюд- 

ых фондах.”
очему же депутаты были так резко на

строены и против отчета, и против самого 
председателя? Объяснение надо искать в

S' доставлении о недостатках в работе 
нда и его правления, подписанном про

курором города И.Мельниковым. Как и по
ложено прокурорском у представлению, 
эта бумага в каждом своем абзаце содер
жит достаточно негативных фактов:

"Фактически фонд финансирует му
ниципальные предприятия города на вы
полнение ими работ, являющихся их ос
новной уставной деятельностью...

Отсутствует единый механизм выда
чи займов, кредитов предприятиям и ор
ганизациям... Односторонняя тенденция 
наблюдалась в 1996 г. в выделении кре
дитов на строительство автомоек.

Займы выделяются на цели, лишь от
даленно связанные с охраной окружаю
щей среды...

Выданные займы и кредиты в уста
новленные договорами сроки не возвра
щаются; правление экофонда необосно
ванно продлевает сроки возврата зай
мов, не проверяя целевое использова
ние займа и причины продления; мер к 
принудительному взысканию задолжен
ности правление не принимает...

Имеют место случаи выделения эко- 
фондом средств не в соответствии с про
граммой и сметой расходов. Так, соглас
но договору N9 1-пс от 5.01.1997г. эко
фонд приобрел у ЗАО "Анкон” 1008 фла
конов модификатора-присадки к автомо
бильному топливу на сумму 40 млн. 320 
тыс. руб. На благотворительных началах 
флаконы были розданы различным бюд
жетным организациям города, 329 фла
конов находятся в отделе экологии. Це
левое назначение данной покупки и при
родоохранный эффект для города от ис
пользования препарата экофондом не

обоснован...

В нарушение закона... платежи за за
грязнение окружающей среды принима
ются векселями, взаимозачетами с 

, предприятиями...
Договоры по обналичиванию плате

жей составляются юридически негра
мотно, что приводит к невозможности 
взыскания средств ь судебном порядке. 
В 1997г. экофонд недополучил более 4 
млрд. руб. в результате сделок с ТОО 
"КрисЛТД". Так, 14.05.97г. экофондвли- 
це исполнительного директора Василье
вой заключил договор № 1-4/97 с ТОО 
"Крис ЛТД”, согласно которому товари
щество должно было обналичить 4 млрд. 
руб., принадлежащих экофонду и нахо
дящихся на лицевой карточке АО АНХК в 
виде зачетных долгов АО АНХК, т.е. осу
ществить реализацию нефтепродукции 
АО АНХК на сумму 4 млрд. руб. и обеспе
чить возврат денежных средств на рас
четный счет экофонда в течение 90 су
ток, получив 12 % от суммы договора за 
услуги по реализации нефтепродукции. 
Аналогичный договор был заключен до
полнительно на сумму 240 млн. руб. 
16.06.97г. также с ТОО "Крис ЛТД ”.

На момент проверки ТОО 'Крис ЛТД" до
говорные обязательства не выполнило, де
нежные средства экофонду не вернуло... 
Только в апреле 1998г. правление экофонда 
обратилось в правоохранительные органы, и 
в отношении ТОО "Крис ЛТД" было возбужде
но уголовное дело...

Правление экофонда не проверяет целе
вое использование средств, ежегодно пере
числяемых Ангарскому территориальному ко
митету по охране окружающей среды на раз
витие материально-технической базы. В 
1997г. теркому было перечислено 19,9 млн. 
руб."

Это лишь некоторые выдержки из проку
рорской бумаги. Но и их достаточно, чтобы 
задаться вопросом: кто же и как использует 
деньги, которые должны быть использованы 
лишь для того, чтобы нам в этом городе было 
легче дышать? И вываленные на голову ангар
ского обывателя, они, несомненно, должны 
породить на просто сомнение в порядочности 
членов правления экофонда, но и прямые по
дозрения в расхищении экологических денег.

Потому мы попросили прокомментиро
вать ситуацию людей, имеющих непосредст
венное отношение к прокурорской проверке.

огда на заседании Думы депу
тата Законодательного собра
ния области и бессменного с 
1991 года председателя эко 
фонда В.Путято спросили, а 
акова его ответственность как 

председателя за 
указанные наруше- J 
ния, он ответил 
очень просто. Я, 
мол, только подпи
сываю решения кол
легиального органа 
- правления,тем са
мым свидетельствуя 
сам факт принятия 
решения. А стало 
быть, по его логике, 
ответственности ни
какой. Честно говоря, за дальнейшими ком
ментариями обращаться к такому председа
телю не очень-то и хочется. Тем более что его 
точка зрения выражена была в отчете: "Эко- 
фонд работает в соответствии..." Впрочем, 
Владимиру Михайловичу не заказано высту
пить на наших страницах со своей точкой зре
ния.

А пока мнение помощника прокурора 
Н.Лейдерман:

*

- В данном случае лучше говорить не о 
злоупотреблениях, а о 
недостатках в работе 
фонда, порожденных 
двумя факторами. Во- 
первых, явно недоста
точная нормативная 
база. Нет положений 
о том, кому, как, на ка
ких условиях и по ка
кому механизму прав
ление должно давать 
займы и выделять 
деньги.

Во-вторых, в правлении, конечно, работа
ют специалисты высокого класса. Но специа
листы они в природоохранных делах. Они мо
гут грамотно определить, природоохранное 
это мероприятие или нет. Но как они могут 
грамотно составить договор? И только сей
час, после всех этих проверок, наконец-то все 
додумались, что фонду нужен свой юрист.

Поэтому пока по экофонду не будет необ
ходимой правовой базы, давать оценки типа 
"злоупотребление" или говорить об уголов

ном деле я как юрист не могу.
Уголовное дело в этой истории одно: в от

ношении руководителя "Крис ЛТД" Кожеуро- 
ва. По факту конкретных действий конкретно
го руководителя конкретного юридического 
лица. По самому экофонду после моей про
верки никаких уголовных последствий нет.

Поскольку нет документов, определяю
щих порядок действий правления при выде
лении средств, контроль за их использовани
ем и т.п., никаких претензий правлению эко
фонда предъявить нельзя.

У члена комиссии специалистов, уча
ствовавш их в прокурорской  проверке , 
председателя город
ского совета Всерос
си й ско го  общ ества 
охраны природы  
(ВООП) Н.Пашниной 
мнение более кате 
горичное:

- 56 % средств 
фонда, включая займы, 
направлены на финан
сирование работ, не 
связанных с природоо
хранной деятельностью. Куда только не тра
тились деньги! Ни один из членов правления 
не смог ответить на вопрос: каков природоо
хранный эффект таких, например, мероприя
тий, как оплата обедов малоимущим и по
мощь на похороны, поддержка общества 
Красного Креста и командировки работников 
экологического отдела, финансирование зар
платы работникам мэрии и Ангарского терко- 
ма по охране природы, приобретение ле
карств для больниц и создание справочной 
службы аптек, очистка дорог и приобретение 
модификатора для автомобильного топлива.

Есть утвержденная статья "экологическое 
страхование". Но почему по этой статье про
ходит страхование от несчастного случая чле
нов правления экофонда и работников приро
доохранных служб? Причем на возвратной ос
нове. Только деньги возвращались не в эко
фонд, а в руки тех, кого страховали. Ежеквар
тально. В течение 6 лет. Только в 1997 году на 
это ушло 75 656 тыс. руб. А выплаченные тем 
же членам правления только в 1997 году 20 с 
половиной миллионов премиальных? Повод 
был - день защиты окружающей среды. А ос
нования?

Или возьмем финансирование автомоек. 
По двести миллионов получили АО АНХК, АО 
"Ангарскнефтепродукт” , ТОО "Китой", ТОО 
"Сандра” . Причем только "Ангарскнефтепро
дукт" вернул деньги. Но без процентов. Ос
тальные возвращать не торопятся. Каков 
ущерб экофонда и какова прибыль, получен
ная предпринимателями за счет использова
ния средств экофонда, можно только предпо
лагать. Хотя, если по-хозяйски, строительст
во автомоек - дело доходное и с точки зрения 
чистоты города давать на них деньги можно. 
Но ведь можно входить долевым участием в 
прибыли.

Правление экофонда систематически 
продлевало сроки возврата кредитов, как 
правило, без штрафных санкций, без исков о 
возвращении займов, процентов и пеней. 
Только в 1997 году сумма невозвращенных 
долгов составила около 4 млрд. руб. И ни од
ного обращения в суд. По "Крис ЛТД" правле
ние обратилось в правоохранительные орга
ны только в апреле 1998 года, уже во время 
проверки.

В случаях, когда деньги даются вроде бы 
действительно на природоохранные меро
приятия, совершенно не контролируется ре
альное выполнение работ, эффективность 
вложений. Достаточно привести пример с 4 fl 
"Пекарец", которым пять лет разрабатывает

ся "Технология и опытно-промышленная уста
новка по очистке выбросных газов ТЭЦ-10 от 
пыли и окислов серы". Из экофонда исполни
тель получил уже более миллиарда рублей, а 
ни одного бухгалтерского отчета о расходо
вании средств не представлено. Нет расчетов 
экономической и экологической эффективно
сти разрабатываемой технологии. Когда дан
ная технология будет задействована, отве
тить никто не может. В экофонде нет даже ли
цензии ЧП "Пекарец" на соответствующую де
ятельность.

Мы передали в Думу свои предложения по 
радикальному изменению работы фон
да.Прежде всего о необходимости смены 
правления, состав которого не менялся с 
1991 года. Дали мы и свои предложения о не
обходимых положениях, регулирующих дея
тельность фонда и его правления. Надежду на 
то, что депутаты внимательно отнесутся к на
шим предложениям, дает уже то, что Дума от
казалась утверждать представленный В.Путя
то отчет.

озможно, помощник прокуро
ра по-своему права - если нет 
регламентирующих докумен
тов, то неизвестно, за нару
шение чего людей привлекать 
к ответственности. Но боюсь, 

что людям, живущим в этом городе, будет 
очень трудно понять: как же так, деньги (об
щественные? государственные? в общем, на
родные) ушли непонятно куда, а отвечать не
кому и не за что? Члены правления не винова
ты, поскольку не ведали, что творят, да и во
обще работают на общественных началах. 
Председатель не виноват, поскольку лишь ре
гистрировал решения коллегиального органа, 
который вообще ни за что не отвечает, по
скольку коллегиальный. Замечательно все ус
троено!

Думается, если не прокуратура, то хоть 
нынешняя администрация и депутаты Думы 
должны все же найти способ определить и от
ветственных за такое положение дел, и меру 
их ответственности.

И, безусловно, часть ответственности за 
состояние дел в экофонде должны взять на се
бя и бывшая администрация города, и прошлая 
Дума. Ведь если Дума утверждает смету расхо
дов фонда, где заложены расходы явно не по 
профилю фонда, можно ли упрекать в этом 
правление? А в этом году смета вообще не бы
ла своевременно утверждена. И получается, 
что правление первое полугодие расходовало 
все деньги без законных оснований. И если в 
экофонде не было юридически грамотных лю
дей, то почему администрация не привлекла к 
работе фонда специалистов своего юротдела?

Но самая главная, на наш взгляд, причи
на ситуации: за фондом не было общест
венного контроля. В самом начале его дея
тельности в правлении был представитель ВС - 
ОП, Но в 1993 году, когда были выявлены пер
вые нарушения, городской совет ВООП в знак 
протеста вывел своего представителя из прав
ления фонда. Прошлая Дума принимала реше
ние о введении в состав правления экофонда 
депутата Думы, но решение это так и не было 
реализовано. Таким образом правление оказа
лось само себе хозяином. Вот и нахозяйничали.

Н.БАРХАТОВ. 
Материал уже был го
тов к печати, когда ста- 

!л о  известно, что со 
трудники ангарского РУОПа съездили 
в Москву (кстати, на средства экофон
да), арестовали руководителя “ Крис 
ЛТД” и привезли его в Ангарск. В на
стоящее время проводятся необходи
мые следственные действия.

P.S
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в Ангарске

Паутина. Какие неприятные 
ассоциации возникли. Что-то 
липкое и противное. Помни

те, как она прилипла к вашему лицу, ког
да вы собирали грибы прошлой осе
нью? А если еще представить ее произ
водителя с мохнатыми ножками. Бр-р.

Представляете, какие ассоциации, 
связанные с паутиной, должны были 
возникнуть в голове Тима Бернерса-Ли, 
когда он выдвинул в 1989 году идею ор
ганизации информационного простран
ства и назвал ее World Wide Web (Все
мирная Паутина)? Наверное, у них в сте
рильной Швейцарии пауков можно 
встретить только в зоопарках. Как бы

там ни было, писать о Всемирной Пау
тине приятно. Появляется чувство здо
рового злорадства. Швейцарцы! смогли 
утереть нос самым продвинутым (как 
они думают) в информационных техно
логиях американцам.

Основная идея Всемирной Паутины 
- связать информационные ресурсы 
между собой. Причем сделать это с наи
большей наглядностью и, как говорят 
программисты, дружественностью по 
отношению к пользователю. Основным 
элементом Паутины является Web- 
страничка. Она выглядит как обычная 
журнальная страница. На ней распола
гаются текст, картинки и (очень важно!) 
гиперссылки. Гиперссылка, или просто 
ссылка (link по-английски), это такое 
место на странице, щелкнув мышью по 
которому пользователь переходит на 
другую, связанную с этой гиперссыл
кой страницу. В качестве гиперссылок 
выступают картинки и слова. Курсор 
мыши, если его подвести к гиперссыл
ке, превращается в указательный па

лец. Связанная страница может терри
ториально располагаться как на этом же 
Web-сервере, так и на другом конце 
земли. Для пользователя это совершен* 
но незаметно. Вот так, перемещаясь от 
страницы к странице, мы и путешеству
ем по Паутине.

Программы для работы с Web-cep- 
верами называются броузерами. Наибо
лее популярны сегодня два из них: 
Microsoft Internet Explorer 4.01 и 
Netscape Navigator 4.05. Спорить о пре
имуществах того или другого совершен
но бессмысленно. Выбор броузера - де
ло вкуса. "Кто-то любит реггей, кто-то 
рок-н-ролл" - поет Леонтьев. Лично я 
предпочитаю Internet Explorer. Мне ка
жется, что он больше подходит для ра
боты в среде Windows, все-таки одна 
фирма - производитель. Где можно взять 
броузер? Если на вашем компьютере ус
тановлена операционная система 
Windows 95 OSR2, то в ее комплект вхо
дит Internet Explorer 3-й версии. Обно
вить версию Explorer’a или закачать на

/
свой компьютер Navigator можно прямо 
из Интернет, обратившись на Web-сер
вер компании Microsoft или Netscape. 
Другой способ - установить программу с 
компакт-диска. Для меня второй способ 
предпочтительней, т.к. закачивать про
грамму через Интернет придется в тече
ние 3-4 часов. Необходимо добавить, 
что все броузеры - абсолютно бесплат
ные программы, и, устанавливая их даже 
с пиратского СО, вы не нарушаете ав
торских прав. Спите спокойно.

Система адресации. Адрес нужен 
для того, чтобы броузер знал, где ему 
искать информацию. Каждая Web-стра
ничка имеет свой уникальный адрес 
(URL). Если не вдаваться в детали, то 
любая гиперссылка - это и есть URL свя
занной странички. Давайте разбираться 
на примерах. С чего начнем путешест
вие по Паутине? С сервера Microsoft? 
Адрес главной (домашней - home page) 
странички этой компании
http://www.microsoft.com/, со т  - имя 
домена (коммерческий), microsoft - суб

домен (как правило, название фирмы), 
www - название узла, http - протокол об
мена. Не забивайте себе голову, а про
сто введите адрес символ за символом, 
буква за буквой в соответствующую 
строку броузера, и он покажет вам нуж
ную страничку. А дальше щелкайте по 
интересующим вас ссылкам. Давайте 
еще потренируемся. Если вы наберете 
адрес http://yp.hypermart.net/, то попа
дете на мой личный Web-саЙт. Сайт - эт{“ 
такое место в Сети, где обитает ее от
дельно взятый житель.

Сохраняйте ссылки на понравивши
еся вам страницы в "Избранном", чтобы 
вернуться на них. Для поиска информа
ции используйте поисковые серверы, 
но не удивляйтесь, получив 20 тысяч 
ссылок. Пытаясь объять необъятное, 
можно утонуть в океане информации. 
Впрочем, кто не пробовал плавать, тот и 
не научился. Дерзайте!

В следующий раз мы поговорим об
электронной почте.

Ю.ПЕРКЛЯЕВ.

з я т ь  с а м ы х  з н а м е н и т ы х
Т! J 1 СОВЕТСКОГО СОЮЗА

Известный артист был женат на дочке Аркадия Райкина, 
потом  —  на дочке маршала Семена Буденного, а уж после

этого  —  на певице Роксане Бабаян

— Вам не страшно было ухажи
вать за дочкой такого известного 
человека?

— Сначала яг познакомился с бу
дущим тестем. Аркадий Исаакович, 
приезжая в Москву, бывал у врача- 
отоларинголога в квартире напротив 
моей. Поэтому я сталкивался с ним 
по-соседски. А потом я случайно ока
зался на одном курсе с Катей Райки- 
ной в театральном училище имени 
Щукина. Она такая прелестная была, 
ну необыкновенно. А я нищий голубо
глазый студент. Но дико она мне при
глянулась, и я стал за ней ухаживать.

— А как Райкины отнеслись к 
вашему роману?

— Однажды в 1957 году Катя поз
вала сокурсников в Переделкино в 
гости к родителям. Райкины жили на 
даче у Льва Абрамовича Кассиля. Катя 
представила меня так же, как и ос
тальных, — мы тогда еще и не думали 
о женитьбе.

Руфь Марковна Райкина поразила 
меня сразу — красивая темперамент
ная женщина с большими глазами. 
Странное сравнение, ну ладно, ска
жу... На нее очень похож Филя Кирко
ров, такие же глазища.

Она из известной петербургской 
семьи ученых Иоффе. Я просто робел, 
глядя на нее. Руфь Марковна была че
ловеком яркого таланта, замечатель-
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В семье Буденных Державина приняли как 
родного. На снимке: Державин с дочкой 

Машей Семен Михайлович Буденный с женой 
Марьей Васильевной и внуком Алешей.

ным литератором.
— Теща с тестем помогали мо

лодым?
— Свадьбу отметили по-студен

чески — никакого шикарного засто
лья. Ее родители сняли нам комнату 
на Тверской. Если они ехали отдыхать 
в Пярну, то и нас брали с собой. Если 
ехали за границу, привозили мне по
дарки — туфли, костюмы.

Кстати, первый костюм, в котором 
я вышел на эстраду, был костюм Арка
дия Исааковича. Рома — так Руфь 
Марковну называли дома — сказала:

— Аркаша, подбери Мише кос
тюм, пожалуйста.

И вот я читал отрывок из “Золото
го теленка" в черном костюме Райки
на. Представляете, что это такое?! 
Когда на следующий день я с ним 
встретился, он спросил:

— Миша, ну как тебя приняли?
Я ответил:
— Потрясающе меня приняли, ап

лодировали.
— Ты знаешь, — заметил он своим 

вкрадчивым, тихим голосом, — даже 
если бы ты вышел и помолчал в этом 
костюме, все равно были бы аплодис
менты.

Вообще всю заботу по нашему 
быту Райкины брали на себя. Дарили 
нам массу вещей — вплоть до носков, 
маечек, белья. Но никогда не позволя

ли заметить себе: 
‘Миша, ты какой-то 
никчемный..."

— Райкины пере
живали, когда вы 
расстались?

— Да, прожили мы 
с Катей недолго. По
сле Щукинского мы с 
Катей разошлись по 
разным театрам: ее 
взяли в Театр Вахтан
гова, а меня — в Театр 
Ленинского комсомо
ла.

Быт неналажен- 
ный, гастроли по три 
месяца — и... в об
щем, наша жизнь рас
палась. Аркадий Иса
акович тогда сказал 
мне:

— Миша, как при
ятно начать все снача
ла!

Он даже в труд
ную минуту был опти
мист.

Руфь Марковна 
по-философски от
неслась к разводу. Хо
рошие отношения у

нас сохранились. Они с Ар
кадием Исааковичем при
ходили на мои спектакли в 
Театр сатиры.

Потом они получили 
рядом с нашим театром 
квартиру, и последние го
ды ее жизни я встречал Ро- 
мочку в сопровождении 
женщины, ведущей ее под ру
ку. С Руфью Марковной случи
лась беда — она потеряла речь.

— А потом вас судьба столк
нула с семьей Буденных?

— В Театре Ленинского комсомо
ла у нас сложилась отличная компа
ния. Инна Кмит, дочка известного ар
тиста Леонида Кмита, сыгравшего 
Петьку в “Чапаеве", ее подруга Юля 
Хрущева и я — такой симпатичный и 
вроде бесхозный. И вот как-то Инна с 
Юлей познакомили меня с большегла
зой девочкой — Ниной Буденной, 
Сразу жениться я, конечно, не думал 
— был напуган первым неудачным 
опытом. И потом Семен Михайлович 
Буденный представлялся нашему по
колению таким недоступным героем 
гражданской войны, что страшно бы
ло даже знакомиться.

— Коленки подгибались?
— Да, я очень волновался, когда 

шел в знаменитый дом номер три на 
улице Грановского. В то время там 
жили еще Косыгин, Малиновский, Ро
коссовский, Ворошилов, Тимошенко.

Семен Михайлович встретил нас в 
шелковой кремовой рубашке и в си
них маршальских брюках с лампаса
ми. Я увидел его знаменитые усы и 
почему-то подумал: какого он неболь
шого роста. Потом я познакомился и с 
соседями — Ворошиловым, Голико
вым.

Марья Васильевна Буденная 
встретила меня хорошо. И что мне 
сразу врезалось в память — это как 
Марья Васильевна звонко хохочет. Ей 
сейчас 82 года, и она по-прежнему так 
заразительно смеется!

— Вы сразу стали жить вместе?
Вначале мы с Ниной жили в от

дельной двухкомнатной квартире. По
том переехали к Буденным — они раз
делили свою большую квартиру на 
две. Мы прожили под одной крышей 
12 лет. Поразительная мне попалась 
теща — никаких конфликтов. Марья 
Васильевна была намного моложе Се
мена Михайловича, родила ему троих 
детей. Старший, Сергей, полковник, 
уже умер. Средний, Михаил, работает 
в Министерстве иностранных дел. Ни
на стала журналистом.

О Марье Васильевне ходило мно
го слухов, сплетен. Первую жену Се-
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Руфь 
Марковна Райкина 

баловала зятя 
картофельным салатом.

мена Михайловича перед войной от
правили в лагерь, но я сам видел, как 
к ней относилась Марья Васильевна, 
когда та вернулась в Москву после ре
абилитации. Она поддерживала ее до 
самой смерти.

— Ваша вторая теща хорошо 
готовила?

— Когда был жив Семен Михайло
вич, приходила повариха Варя от Ми
нистерства обороны, но Марья Васи
льевна и сама была мастерица. Потом 
она и мою дочку, Машку, научила, они 
сейчас вместе живут — Машка с семь
ей и она. Особенно хорошо у них борщ 
получается. Еще фирменным блюдом 
были знаменитые буденновские по
мидоры — их солили в бочках. Выры
ли специальный блиндаж-ледник еще 
во время войны удачи под бомбоубе
жищем. Выпьешь рюмку водки, заку
сишь таким помидорчиком — хорошо.

— Вы тяжело расставались со 
второй женой?

— Это случилось в 79-м году, но 
без бразильских страстей. Мы спо
койно общаемся до сих пор. Она тогда 
встретила другого человека и вышла 
замуж. А с Марьей Васильевной я во
обще встречаюсь, как будто ничего не 
произошло. Она сидит с моими внука
ми. Моя мама с ней каждый день раз
говаривает по телефону.

— Ас мамой Роксаны, я слыша
ла, вы даже не виделись?

— Да, с Седой Григорьевной Ба
баевой, мамой Роксаны, я, можно ска
зать, и не знаком. Она композитор, 
живет в Ташкенте. Я, наверное, один 
из немногих зятьев, которые находят
ся с тещей в переписке. Еще мы раз
говариваем по телефону. Роксана ле
тает к ней регулярно. Привезти Седу 
Григорьевну в Москву из-за здоровья 
никак нельзя. Но она в курсе всех со
бытий в нашей жизни.

ГКП")

Россииские
хроники

В МОСКВЕ
РУХНУЛ мост

Москве в последнее время как-то 
не очень везет: то ураган пронесется, 
то холеру обнаружат. На днях этот 
список пополнился еще одной напас
тью — на пересечении Дмитровскозх У 
шоссе и Московской кольцевой ав'^у. ’ 
дороги (МКАД) в момент залития бе
тона не выдержали подпорки строя
щегося моста и он обвалился. В ре
зультате аварии пострадало 10 чело
век, девять из них отправлены в бол^, 
ницы.

Причина аварии расследуется 
Московской прокуратурой и специ
ально созданной комиссией прави
тельства Москвы.

ОСТРОВИТЯНЕ УПО
ВАЮТ НА ПОМОЩЬ

СОСЕДЕЙ
Такое впечатление сложилось у 

шефа японского правительственного 
департамента по делам развития 
Хоккайдо и Окинавы в итоге беспре
цедентного вояжа на Южные Курилы. 
Живое общение с жителями и адми
нистрацией Курил, заявил Мунэо Суд- 
зуки по возвращении, выявило непод- 
дельный живой интерес к совмест
ным экономическим проектам. И это 
придется, видимо, учитывать Токио в 
своих дальнейших переговорах с 
Москвой относительно судьбы остро
вов.

КОСТИ МАМОНТА 
ПОКОЯ НЕ ЗНАЮТ!

Много лет покоившиеся в веч
ной мерзлоте останки мамонтов 
продолжают приносить ощутимую  
прибыль предприимчивым граж
данам. Спрос на бивни мамонтов 
резко вырос в начале девяностых 
годов, когда в ряде африканских 
стран была запрещена добыча 
слоновой кости. Взоры “ бивневой 
мафии” обратились на Якутию - 
огромную кладовую!

* * - f
V , * *

1

В устье реки Индигирка, на реке 
Берелях лет 15 назад было обнаруже
но целое кладбище мамонтов. Только 
официально с 1985 по 1991 год через 
аэропорт Чокурдах было вывезено 
около 127 тонн бивня. Цена одного 
килограмма бивня высшего сорта на 
мировом рынке сегодня составляет 
от 800 до 1.000 долларов, а средний 
вес одного бивня взрослого мамонта 
достигает 40-45 килограммов.

http://www.microsoft.com/
http://yp.hypermart.net/
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"ЛЛБКЛ ЗЖ Ш .И
Чудесное время весенне- 

го, летнего обновления приро
ды проявляется у многих уси
лением усталости, снижением 
сопротивляемости организма, 
обострением хронических 
“ болячек” .

“ ЛАВКА ЗДОРОВЬЯ”  реко- 
мендует проводить регулярную 
профилактику организма с помо
щью эйконола и эйфитола, кото
рые, активно понижая уровень 
холестерина в крови и нормали
зуя липидный обмен, предотвра
щают возникновение атероскле
ротических бляшек в сосудах, по
вышают иммунитет, улучшают 
общее самочувствие человека.

Если вас беспокоят боли в 
сердце, шум в ушах, тяжесть в 
ногах - самые частые спутники 
атеросклероза, прием 1-2 капсул 
эйконола в день на протяжении 
длительного времени защитит

ваше сердце и сосуды от разви
тия этого грозного заболевания.

Всего трех-, четырехнедель
ный курс приема эйконола устра
нит сухость и шелушение кожи, 
улучшит зрение, избавит от бо
лей в суставах при ревматоидном 
полиартрите.

День за днем эйконол защи
щает ваши сосуды от старения, 
позволяя сохранить ясность мы
шления, здоровье сердца, моло
дость ног и свежесть кожи на 
долгие годы.

"ЛАВКА ЗДОРОВЬЯ" получила 
большую партию эйконола, что 
ПОЗВОЛИЛО СНИЗИТЬ ЦЕНЫ НА 
НЕГО ДЛЯ ПЕНСИОНЕРОВ НА 20 
ПРОЦЕНТОВ.

Аптека 113, 80 кв-л 
Т/д “ Гефест” , 12а мрн 

м/н “ Рассвет” , 
правый подъезд.

Ждем вас. (eoes)

j УСЛУГИ

-
” •••> ‘

У Щ ~ М , №[ Iр

♦ Перевозки. Тел . 51-08-86. (7875)
♦ Грузоперевозки. Тел. 6-49-14. (7336)
♦ Перевозки. Тел. 6*98-07. (7837)
♦  П *рвао 1 ки  ГАЗ, ЗИЛ 40 тыс. в ч. Тел.* 
4-38-90, 53-57-40, 55-37-54. (7412)

Н Е Д В И Ж И О С Т Ь

УТЕРИ
♦ Нашедшего панель управления от
а/магнитолы “Alpine 7550" просим вернуть 
за вознаграждение. Тел. 52-49-12. (7871)
♦ Утерянное удостоверение № 44, выдан
ное Ангарским казначейством на имя Ша- 
ламай Бориса Моисеевича, считать недей- 
ствительным. (7870)
♦ Утерянный студенческий билет №
242251 на имя Бадеева Е В. считать недей
ствительным. (7859)
♦ Утерянный студенческий билет №
920417 на имя Хабибулина Т.Л. считать не
действительным. (7851)
♦ Утерянный аттестат серии А номер 
323954В на имя Девятайкиной Е.Ю. счи
тать недействительным. (7810)
♦ Утерянную печать/дубликат на имя ч/п Кореш
ковой Г.Н. считать недействительной. (7775)
♦ Утерянное свидетельство предпринимателя 
№ 6619 на имя Кузнецова Александра Иванови
ча считать недействительным. (7844)

АРЕНДА
♦ Сдам кап.гараж. Тел. 52-58-07. (7749)

КУПЛЮ
♦ Холодильники б/у на запчасти. Тел. 4- 
40-09. (7877)

Объект Район Площадь Цена, 

тыс.руб.

Примечание
Щ Ш  Ю  X .

1-комн. 7 м/н 31,3/16,9 35 1 хр., 5/5, балкон, с/у совм., 

м.дверь

1-комн. 8 м/н 30,7/16,6 35 т/у хр., 3/5, с/у совм., балкон

1-комн. 8 м/н 30,6/17,0 32 хр., 1/5, с/у совм., решетки, ключ

1-комн. 10 м/н 30,6/17,8 36 хр., 4/5, с/у совм., балкон, м.дверь

1-комн. I 10 м/н 30,8/16,6 32 хр., 5/5, с/у совм., балкон

1-комн. 12 м/н 30,6/17,5 34 т/у хр., 5/5, с/у совм., балкон, ключ

1-комн. 15 м/н 30,3/16,6 35,5 хр., 5/5, с/у совм., балкон, ключ

1-комн. 178 кв. 30,5/17,7 35,5 хр., 2/5, с/у совм., балкон

1-комн. 179 кв. 34/17,8 36 хр., 5/5, с/у совм., балкон

1-комн. 1 93 кв. 30,9/18,0 33 хр., 2/5, с/у совм., балкон

1-комн. 95 кв. 33,6/17,3 40 ул., 5/5, тел., с/у разд., балкон

1-КОМН. I 277 кв. 33,4/16,9 40 ул., 3/5, с/у разд., балкон

1-КОМН. п.Китой 33,2/17
2 5

ул., 5/5, с/у разд., балкон

1-КОМН. 206 кв. 32,9/17,0 45 т/у ул., 2/5, тел., без балкона, с/у разд.

1-комн. 92/93 кв. 34,8/18,0 39 экс., 5/5, с/у совм., балкон

1-комн. 76 кв. 39,6/17,5 42 кр., 2/4, с/у разд., м.дверь

1-комн. 17 м/н 33,6/17 38 ул., 4/5, тел., с/у разд., м.дверь

1-комн. 17 м/н 33,8/17,9 i40 ул., 2/5, балкон, м.дверь, решетки, 

с/у совм.

1-комн. | 17а м/н 35,5/17,4 136 ул., 3/5, с/у совм., без балкона

1-комн. I 18 м/н 32,9/16,7
4 2

ул., 2/5, тел., с/у разд., м.дверь

1-комн. 18 м/н 33,1/16,7 |42 т/у ул., 3/5, с/у разд., балкон

1-комн. I 19 м/н 33,2/16,8 42 ...... ул., 3/5, с/у разд., балкон

1 -комн. 22 м/н 34,1/17,6
3 4

ул., 1/5, с/у совм., ключ

1-комн. 1 кв. 35,8/18,3 34 т/у кр., 2/2, с/у совм., 

м.дверь, ключ

1-комн. 6а м/н 34,3/16,6 40 т/у эксп., 4/5, тел., с/у совм., балкон 6м

1-комн. 6а м/н 34,3/16,8 38 ул., 5/5, с/у совм., 

балкон 6м, м.дверь

1-комн. 7 м/н 135,1/17,8 42 ул., 4/5, тел., с/у совм., балкон

1-комн. 9 м/н 33.9/17,1 44 т/у ул., 5/5, тел., с/у разд., балкон, 

м.дверь

2-комн. I 189 кв. I 40,7/26 50 т/у хр., 4/5, с/у совм., балкон

2-комн. 12 м/н 45,0/28,9 45 хр., 2/5, с/у совм., балкон

2-комн. 88 кв. 44,1/29,7 45 хр., 4/4, тел., с/у совм.,
I X.

балкон, м.дверь

2-комн. 1 179 кв. I 45/30,4 45 хр., 3/5, с/у совм., балкон

2-комн. 8 м/н I -/28,8 38 хр., 1/5, тел., с/у совм.

2-комн. I 15 м/н 45,5/28,9
4 3

хр., 5/5, с/у совм., балкон

2-комн. I 91 кв. 44,9/30,0
4 3

хр., 5/5, с/у совм., балкон, ключ

2-комн. I 92 кв. 41.5/26 47 хр , 3/5, с/у совм., балкон, м.дверь

I 2-комн. I 92/93 кв. 44.9/29,7
4 5

хр., 3/5, с/у совм., балкон, м.дверь

2-комн. 207 кв. 45,1/30,1
4 7

хр., 5/5, тел., с/у совм., 

м.дверь, решетки

2-комн. I 182 кв. 144,6/29,7 53 хр., 2/5, с/у совм., балкон, м.дверь

2-комн. 6а м/н 50,7/30,7 65 т/у ул., 5/5, тел., с/у разд., балкон, 

м.дверь

2-комн. I 11 м/н -/27,9 65 ул., 4/9, тел., с/у разд., балкон, 

м.дверь

2-комн. 12а м/н 51,3/31 73 ул., 2/5, с/у разд., балкон

2-комн. 17 м/н -/31,9 65 ул., 5/5, тел., с/у разд., солн.

2-комн. I 29 м/н 49,5/26,6 65 ул., 6/9, с/у разд., лоджия 6 м, 

м.дверь

2-комн. 29 м/н 48,3/27,9 65 ул., 4/9, с/у разд., балкон 6 м, 

м.дверь

I 2-комн. I 33 м/н 50,1/29,6 82 ул., 5/5, тел., лоджия, балкон, 

м.дверь

2-комн. 212 кв. I 52,0/32,6 75 I ул., 3/10, с/у разд., 2 лоджии

2-комн. 84 кв. 47,9/28,1 60 ул., 3/9, с/у разд., балкон 6м, 

м.дверь, ключ

2-комн. 18 м/н I 50,7/29,6 73 ул., 3/5, с/у разд., балкон

I 2-комн. 75 кв. I 55,2/31,7 75 1 кр., 2/3, тел., с/у разд.

2-комн. 80 кв. I 55,1/32,6 70 ! кр., 2/4, с/у разд., ключ

2-комн. 1 106 кв. 1 55,7/34,7 65 кр., 3/4, с/у разд., балкон

2-комн. 106 кв. 1 59,9/33,1 75,5 кр., 3/4, тел., с/у разд., балкон

I 2-комн. I 106 кв. 1 55,2/31,5 55 кр., 4/4, с/у разд., м.дверь

1 2-комн. 1 “А" кв. -/33,2 85 т/у кр., 2/4, с/у разд., м.дверь, кирпичи.

Агентство «Суворов» т.: 55-34-44,55-36-90 (7вб2)

Вторую неделю в городе ра
ботает приемная комиссия Ан
гарского филиала Современного 
Гуманитарного института. О нас 
уже знают, и свидетельство тому 
десятки абитуриентов, ежеднев
но приходящих к нам. И все же 
есть необходимость предста
виться более подробно.

В историческом центре 
Москвы, на Кожевнической,3, 
уже шесть лет располагается 
главный офис негосударствен
ного Современного Гуманитар
ного Университета (СГУ). В его 
состав входят два института и 
Академия переподготовки офи
церов. Этот на сегодня крупней
ший негосударственный вуз Рос
сии уникален. Созданный на вол
не рыночных реформ учеными и 
педагогами, связанными с Ака
демией наук и военно-промыш
ленным комплексом, СГУ начал 
внедрять и широко распростра
нять по России самые современ
ные образовательные техноло
гии. Ставилась задача осущест
вить синтез лучших достижений 
отечественной педагогики и но
вейших компьютерных образо
вательных технологий Запада. С 
этой целью были установлены 
тесные научные и деловые связи 
с Ричмонд Колледжем (Англия), 
университетом им.Мерсера 
(США), университетом Хогескул 
Ван Утрехт (Голландия), а также 
контакты с рядом российских 
гос.вузов: Российским Государ
ственным Гуманитарным универ
ситетом, Московским Военным 
Институтом Пограничной служ 
бы, Государственной Академией 
Управления, Финансово-эконо
мическим университетом. Так 
были заложены организационно 
правовые основы для начала 
поддержанного Минвузом РФ 
эксперимента по дистанцион 
ным технологиям! обучения. Как 
это ни странно для России, экс 
перимент оказался более чем ус
пешным.

Что такое СГУ и его институ
ты сегодня?

Это 70 тысяч студентов, бу
дущих бакалавров - в Москве и в 
120 филиалах России и СНГ;

Это 85% преподавателей с

учеными степенями и званиями, 
в том числе 17 академиков и 33 
доктора наук;

Это полный цикл государст
венного признания: лицензии, 
аттестации и аккредитация, даю
щая право выдачи государствен
ного диплома;

Это реализуемый сегодня 
проект объединения институтов 
и филиалов в единое информа
ционно-телекоммуникационное 
пространство, что позволит пе
редавать лекции, читаемые в 
Москве и международном отде
лении в Утрехте (Голландия), во 
все филиалы в режиме реально
го времени и системе обратной 
связи;

Это первый массовый выпуск 
в 1997 г. 2500 специалистов: 
юристов, экономистов, менед
жеров и лингвистов. Итоги 1998 
г. еще не подведены.

В эти дни, когда в Ангарске 
открылся филиал Современного 
Гуманитарного Института (струк
туры СГУ), особенно необходимо 
выделить главное достижение 
создателей данного вуза - ори
гинальную образовательную тех
нологию. Ее ведущая особен
ность в разработке и примене
нии на практике эффективных 
методов приобретения знаний, 
базирующихся на использова
нии видеолекций, компьютерных 
обучающих программ, деловых 
игр, методов конструирования 
баз данных, аутотренинг, много
вариантное тестирование.

В основу образования поло
жен принцип обучения по юни- 
там - первичным образователь
ным циклам, включающим 10-ча
совую аудиторную подготовку 
(лекция, практическое и компью
терное занятие, тестирование)и 
35-часовую самостоятельную 
работу над выдаваемой каждому 
студенту подборкой учебных ма
териалов (файлов). Файлы вклю
чают выдержки из учебников, 
монографий, актуальных статей: 
2000-2500 листов в семестр. 
Учебные программы и планы, 
разрабатываемые в институтах 
СГУ, полностью отвечают госу
дарственному образовательно
му стандарту. Для создания 
учебных продуктов в Москве со
здана база образовательного 
процесса, к разработке которой 
привлекаются ведущие специа
листы столицы и других городов. 
При этом используются лучшие 
отечественные и зарубежные 
учебники.

В концепцию Гуманитарного 
Института входит ориентация на 
среднеобеспеченные слои насе
ления, и поэтому цена обучения 
невелика (2500-3500 руб. за се

местр). Особую заботу Институт 
проявляет в отношении кадро
вых военнослужащих, от прапор
щика и выше, а также: отставни
ков, служивших в Министерстве 
обороны РФ; слушателей воен
ных вузов (после 3 курса); офи
церского состава кадров МВД, 
погранвойск; участников черно
быльских событий, боев в Афга
нистане и Чечне, имеющих выс
шее образование. Для них стои
мость “второго” диплома, полу
чаемого за 2,5 года, еще до 30% 
ниже. Начать учебу в Ангарском 
филиале могут и ученики 10-11 
классов. Учась в школе, за 2 года 
они пройдут программу 1 курса 
Института и будут зачислены 
сразу на 2-й курс. Ученики 11 
класса проходят программу пер
вого семестра. Для выпускников 
техникумов срок обучения 3,5 го
да по вечерней форме.

Выпускник Института по же
ланию может сдать госэкзамен и 
защитить диплом в любом из го
сударственных вузов, с которы
ми заключены соответствующие 
договоры, а также получить сер
тификат, подтверждающий, что 
его диплом соответствует бри
танской степени “Бакалавр".

При Институте образованы 
научно-исследовательские ин
ституты: социологии образова
ния и проблем современного со
циума; компьютерных методов 
обучения; проблем образова
тельных телевизионных техноло
гий.

В них выпускаются сборники 
научных трудов, к написанию ко
торых привлекаются и студенты. 
При наличии у студента дополни
тельных средств ему открыта 
возможность практики и углуб
ленного обучения в любом из 
иностранных вузов, перечислен
ных выше.

Уважаемые родители! Если 
вы хотите, чтобы ваши сын или 
дочь получили высшее образо
вание по престижным професси
ям юриста, экономиста и менед
жера на базе современных тех
нологий за 4 года и не покидая 
родного города, приходите к 
нам. Заверенные копии доку
ментов, подтверждающие статус 
Института, мы предъявляем по 
первому требованию.

Наше образование - не 
подделка.

Набор студентов произво
дится на основе тестирования по 
русскому языку по адресу: 
ул.Глинки,25 (бывший музей ча
сов), тел. 52-36-27.

Приемная комиссия,
(7882)
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ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ 
И БУХГАЛТЕРОВ ПРЕДПРИЯТИЙ 
И ОРГАНИЗАЦИЙ ВСЕХ ФОРМ

сфсгвЕННоста
Срок представления расчетных 
ведомостей (в 2 экземплярах) по 

фонду занятое!* за 2 квартал 
1998 г. з налоговую инспекцию

до 20 июля.
Для своевременного выявления 
расхождений необходимо про

изводить сверку расчетов.
Государственная налоговая инспекция г.Ангарска. 

Управление занятости населения г.Ангарска. (7724)

Время вывело профессию инженер-эколог в разряд самых 
престижных, направленных на внедрение научных разработок и 
сохранение природы и физического благополучия человека как 
ее неотъемлемого элемента. В Ангарском государственном тех
нологическом институте при подготовке таких специалистов 
удачно сочетается освоение инженерных дисциплин с программ
ными сведениями из медицины, биологии, экономики и права.

Специальность, обеспеченная государственным образова
тельным стандартом, позволяет организовать учебный процесс 
на основе системного подхода к освоению предмета. В вузе пе
ред студентами откроется увлекательный мир познания взаимо
связей многих явлений и факторов в природе, освоения совре
менных приемов оценки, прогнозирования и предотвращения 
ущерба, наносимого природе и здоровью человека при хозяйст
вовании.

Кафедра “Охрана окружающей среды и рациональное ис
пользование природных ресурсов" (кафедра РИПР) оснащена 
всем необходимым для качественной подготовки высококласс
ных специалистов-экологов. В 1997 году создан ее филиал при 
Государственном научном центре - Институте биофизики, являю
щийся научной и лабораторной базой кафедры. Профессорско- 
преподавательский состав кафедры - известные ученые, труды 
которых знают не только в России, но и за ее пределами. В их чис
ле три доктора и четыре кандидата наук.

Выпускники кафедры смогут выполнять следующие виды про
фессиональной деятельности: научно-исследовательская, про
ект но-конструкторская, инженерно-технологическая, производ
ственно-управленческая, экспертная, преподавательская.

Зачисление осуществляется в зависимости от результатов 
вступительных экзаменов по математике (письменно), химии 
(устно), русскому языку и литературе (письменно) на бесплатное 
и платное обучение. Срок обучения - 5 лет. Прием документов - 
до 15 июля 1998 года.

Желающие могут за 2 года получить среднее специальное 
экологическое образование в высшем техническом колледже при 
нашем институте. Зачисление производится по результатам со
беседования с 16 июля по 30 июля. Учащиеся пользуются теми же 
правами и льготами, что и студенты института.

По окончании колледжа выдается диплом установленного об
разца. Его выпускникам гарантировано продолжение обучения в 
институте по ускоренной программе (3 года) с получением дип
лома о высшем образовании. Дополнительную информацию 
можно получить в приемной комиссии или на кафедре (к.324).

Мы ждем вас - пытливых, любознательных, настойчивых и 
жаждущих служить многотрудному и благородному делу охраны 
природы.
Наш адрес: г.Ангарск, ул.Чайковского,60, комн. 120. Тел.: 

6 -34-17, 6-88-45, 6-88-41. Проезд трамваем № 5, 6 ,8 ,  12 и 
автобусом № 4, 7 до остановки “ Узел связи” . (7602)
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ВСЕГДА покупает и продает

ВЕКСЕЛЯ
(и Иркутскэнерго , “СИДАНКО , московских Сын ков) 

Работяст с долговыми обязапгсльстнами ( ВСЖД, АН ХК)

Фирма “Раритет
Адрес: ул.Восточная, 14, оф.27. 
Тел ./факс: 52*40-57,
999-376. (7655)
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Торговый дом “ Гефест” , 12 мрн1, тел. 55-56-04, с 10 до 18 часов.

К/т "Победа” , тел . 52 
* ■

-20-09, с 10 д
» 1 I 1 1 1

0 1 7 ЧаСОВ (7807)
1 • ■ 1 1 ■ I 1 1 1 1 I

Магазин “УНИВЕРМАГ”
Н А Д У0Н Ы Е

матрасы
бассейны

(  1 2 2 - 3 5 0  р у б . )
круги
мячи
жилеты
лодочки

К школе!
ПОРТФЕЛИ пр-ва г.Москвы.

ул.Чайковского, маг 
"Универмаг” , тел, 53-08-91, (тэов)

I Д К У
пр-ва АО “Кедр” . 

Сухие вина, шампанское, 
мартини, чинзано, 

мин.воду, соки Вим Билль
Данн.

Заключаем договора 
на реализацию. 

Адрес: Ангарск, 106 кв-л, 
7Б, тел. 52-35-67. i7665i

СТРОЧНАЯ ИНФОРМАЦИЯ
ВЫБОРКА ПРОДАВАЕМЫХ КВАРТИР на 2 июля
Объект Район Эполезная Цена Примечание Агентство

1 -KOMH 86 кв. 30.4X17.0 35тыс.руб м\г,3\5,Б "Сакура”

1 -KOMH 95 кв. 31.0\17.4 ЗЗтыс.руб м\г,3\5,Б4 "Сакура”

1 -КОМИ 17 м\р 36.8\19.7 39тыс.руб ул,2\5,Б "Сакура”

2-комн 84 кв. 45.2\28.7 ЗЭтыс.руб м\г,5\5,Б ”Сакура”

2-комн 84 кв. 63.8\39.4 200тыс.руб ул,3\5,БТ "Сакура”

3-комн 85 кв. 64.0\40.1 110тыс.руб ул,5\9,ЛТ "Сакура”

3-комн 95 кв. 55.6\37.5 50тыс.руб м\г,4\5(Б "Сакура”

3-комн 277кв. 68.8\39.6 88тыс.руб ул,5\5,БТ "Сакура”

3-комн 33 м\р 62.2\39.9 ЮОтыс.руб ул,5\9,БЛ "Сакура”

3-комн 80кв. 72.4\50.8 МОтыс.руб к\г,2\4,Т "Сакура”

3-комн Б кв. 93.1\58.1 160тыс.руб к\г,1\4,Т "Сакура”

7-комн 21 кв. 160.0\103.0 250тыс.руб к\г,3\3,2БТ "Сакура”

КВАРТИРНОЕ АГЕНТСТВО "САКУРА1
МЕНЯЮ

♦ 2-комн,кв-ру улучш.план. в 17 
м/р на 2-комн. хрущевку и комнату.

ОБМЕН 54-05-2 5, 4-33-32
КУПЛЯ, ПРОДАЖА 4-37-82

Тел. 55-67-36. (7863)
♦ А/м “Тойота Камри” вып. 1991 

г., дизель, на а/м ВАЗ-2121 с допла
той. Тел. 55-97-65. (7766)

ГАРАНТИЯ. ДОСТАВКА БЕСПЛАТНО
I ХОЛОДИЛЬНИКИ,
I МОРОЗИЛЬНИКИ

«Бирюса», «Стинол», «Атлант» 
СТИРАЛЬНЫЕ МАШИНЫ, 

ГАЗОВЫЕ И 
 ЭЛЕКТРОПЛИТЫ

«Индезит», «Аристон», 
«Ардо», «Сибирь».

Адрес: 205 квартал, магазин 
“ Лютер” , бывший винный. 

Тел.: 54-27-00, 4-01-45. (7864)

САХАР-ПЕСОК,
МУКУ

высший сорт (Алтай, Рубцовск),
1 сорт (Алтай)

Тел.: 6-03-22, 55-67-74. (ттзо)

РЕАЛИЗУЕМ С ДОСТАВКОЙ НА ДОМ

САХАР РОССИЯ)
МУКУ (Алтай, в/сорт, 1 сорт)

Тел.; 55-40-52 .  (вв31)

М У К А  Алтай, Рубцове*

Россия

О К О Р О Ч К А

ДОСТАВКА
3-47-46,
3-35-30.

| /6951

РЕАЛИЗУЕМ С ДОСТАВКОЙ НА ДО М

САХАР :'Россия)?̂ |̂̂
МУКУ (Алтай, в/сорт,
_______ Тел.: 6-25-07. (6831)

ЛУЧШАЯ МУКА В Piccuui
г.Рубцовск Алтайского

ЛЬНИК
высший сорт 2,10 р/кг. - 
первый сорт 1,85 р/кг. -

2,20 р/кг. 
2,00 р/кг.

АО "Сатурн”, склад №7, тел. 6-03-22

(7723)

Бесплатная доставка
Ten.i 55-93*78,55*54*36. (7558)
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Ангарский филиал компании Тор 

говый Дом “Востсибкомбанка” 
ликвидируется. Все претензии 
принимаются в течение одного 
месяца по адресу: 665813, г.Ан- 

гарск, а/я 4911.(7850)
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Ангела хранителя
нашей семьи 

МОРОЗОВУ 
Людмилу Дмитриевну 

поздравляем с днем рождения. 
Желаем здоровья и благопо
лучия за доброе сердце и доб

рые дела.
Жилкна Людмила

Черноморцев» I
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Поздравляем 
СУДАКОВУ 

Наталью Васильевну
с днем ангела. 

Желаем счастья, успехов, 
здоровья. Будь всегда 

радостной и счастливой.
С уважением 

муж, дети, (тем)

ПЛАСТИКОВЫЕ
■ ш н  И ДВЕРИ
ОФИСНЫЕ ПЕРЕГОРОДКИ
г. Ангарск, 162 кв-л, м-н "Рассвет". 

Телефон 53*03-62 с 10 до 1В часов. г744а

ПРОДАЮ________
♦ З-комн.кв-ру. Тел. 55-30-18. (7876)
♦ Морозильную камеру “Минск” . Тел. 6- 
30-16.(7872)
♦ 1-комн.кв-ру (2 этаж, 72 кв-л) ил^,„е- 
няю на 1 -комн. в Черемхове. Обращать
ся: гЧеремхово, тел. 4-58-46. (7861)
♦ ГАЗ-ЗЮ29 “Волга" 93. Тел.: 9-72-68, 
96-65-50. (7868) *
♦ Благоустроенный дом (пос.Северный, 
надворные постройки, гараж на 2 а/м и 
насаждения). Или меняю на 2-комн. + 1- 
комн. + гараж + доплата. Рассмотрим все 
варианты. Адрес: п.Северный, улица 
Профсоюзная.21. (7867)
♦ Новую летнюю детскую коляску. Тел. 6- 
91-60.(7856)
♦ Кассетные деки PIONEER, Япония, не
дорого. Тел. 56-17-28. (7858)
♦ Авторезину жигулевскую отечеств. Тел 
52-58-07. (7748)
♦ Гараж в а/к "Сибиряк”, 4 поселок. Тел. 
9-10-81 после 16. (7699)
♦ Кап.гар. в а/к “Турист” , 25 тыс. Тел. 52- 
44-89. (7541)
♦ Гараж ва/к "Привокзапьный-З". Тел. 52- 
26-43. (7774)
♦ Новые велосипеды “Кама", “Урал”. Ц 
54-24-22 недорого, после 18 часов. 
(7706)

УСЛУГИ

♦ Ремонт телевизоров в удобное 
для клиента время, с гарантией. 
Тел. 54-21-12. (7762)

♦ Ремонт телевизоров и в/м, га
рантия. Тел. 510-773. (7789)______

♦ Ремонт любых телевизоров с гаранти
ей. Тел. 55-05-49. (7781)
♦ Перевозки. Тел. 51-14-46. (7880)
♦ Перевозки. Тел. 56-18-67. (7793)
♦ Перевозки на а/м ЗИЛ-длинномер, 
ЗИЛ-130. Тел. 53-20-35. (7511)
♦ Перевозки ЗИЛ. Тел. 54-00-23. (7712)
♦ Перевозки. Тел. 4-88-82. (7639)
♦ Перевозки. Тел. 54-06-04. (7680)
♦ Перевозки. Тел. 6-99-25. (6941)

Д О С Т А В К А ,  С К И Д К И

МУКА 25/50 кг
25/50 кг

6- 97-38 
3- 14-24

(77*i;

Фирма Прогресс"
ИЗГОТАВЛИВАЕТ 

И РЕАЛИЗУЕТ ПАМЯТНИКИ, 
ЦВЕТНИКИ,НАДГРОБЬЯ,

ПЛИТКУ 
(ИЗ МРАМОРА И ЗАЛИВНЫЕ).
Высококачественное  

художественное оформление. 
Оказывает услуги 

по благоустройству могил. 
Адрес: г.Ангарск, ул.Мира,18 

(ост. "Ангарские ворота"}. 
Справки по тел. 52-22-43. [wwi
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